









*historis* dan *backgroundnya* sosial ekonomi pengetahuan agamanya dan macam-macam.

Apa pesan-pesan agamanya itu kita banyak memberikan nasehat yang terkait dengan bagaimana pedagang yang baik, bagaimana yang tidak sholat menjadi sholat, bagaimana yang arang-arang sholat menjadi khusyu' dan istiqomah ini pesan-pesannya, jadi disitulah pesan-pesan dakwah secara kongresif dan secara keseluruhan berbagai macam latar belakang atau individu, sebagai seorang penjual maupun pembeli tidak hanya pembeli saja pejual pun demikian karena showroom ini membeli dan menjual.

Showroom Anfa Mobil tidak sekedar jual beli saja, profit orientik dan keuntungan, juga mempunyai nilai silaturahmi persaudaraan, yang tak kenal menjadi kenal, yang sudah kenal semakin baik, jadi mempunyai banyak nilai dakwah disitu, punya nilai persaudaraan punya nilai bail atau tentang penyehatan atau perbaikan ekonomi, seperti itu juga didalam keluarga agama juga memiliki nilai-nilai positif.

Ternyata agama disitu mempunyai peranan penting didalam kehidupan bermasyarakat dan beginilah yang dimaksud pesan dakwah dan disitu bukan sekedar penjual dan pembeli saja tetapi ada mediator atau disebut dengan makelarnya dan sebagainya dan mediator atau makelar itu bisa bermacam-macam





pilihan kata yang diberikan pemilik bisnis ini Anfa Mobil Mojokerto telah banyak dikenal di kalangan pemburu mobil bekas maupun baru. Sehingga pengunjung Anfa Mobil Mojokerto ini tidak pernah sepi pengunjung entah itu hanya melihat, menawari, konsultasi ataupun hanya sekedar bercengkerama dengan sang pemilik showroom ini.

Showroom Anfa Mobil yang dikelola dibawah pimpinan H. Imron Rosyadi, S. H, M. S.H ini sudah berjalan selama 20 tahun yaitu sejak tahun 1996 hingga sekarang. Dan selama itu pula bisnis ini mengalami pasang surut yang menjadikan showroom ini semakin berpengalaman dibidangnya. Persaingan ekonomi yang dihadapi pemilik showroom ini sudah menjadi makanan pokok dalam bisnis jual-beli mobil bekas ini. Kepercayaan pelanggan adalah sebuah penghargaan yang memang harus dipertahankan baik itu dari segi kualitas, pelayanan dan kepuasan yang diterima oleh pelanggan.

Oleh sebab itu showroom Anfa Mobil Mojokerto ini selalu memprioritaskan kepuasan pelanggan dalam melakukan transaksi jual-beli mobil bekas. Demi untuk mendapatkan kepercayaan pelanggan, juga dibutuhkan sumber daya manusia yang berkompeten dalam bidang bisnis ini yang cakap, ramah, disiplin dan loyalitas yang tinggi menjadikan showroom Anfa Mobil Mojokerto ini mampu melewati persaingan ekonomi yang tinggi.





pribadi maupun mobil pariwisata dari berbagai produk. Mulai dari mobil lokal hingga mobil luar kota telah dijajakan di showroom ini. Harga yang ditawarkan juga mengikuti harga standard yang sedang berada di pasaran. Pemilik showroom ini menganut sistem suka sama suka dalam melakukan transaksi sehingga tidak ada pihak yang merasa dirugikan atau merugikan.

Selain itu akses jalan raya yang menghubungkan Mojokerto-Jombang juga menjadi salah satu alasan mengapa showroom Anfa Mobil Mojokerto ini tidak pernah sepi pengunjung dan kerap kali pengunjungnya pun berasal dari luar kota Mojokerto yang kebetulan melewati showroom ini. Ditambah lagi pelayanan dari *Sales Promotion Boy* (SPB) serta *staff accounting* yang mampu melayani serta memberikan *service* (jasa) kepada pelanggan agar menjadi pembeli atau penjual yang cerdas dalam memilih atau menawarkan barang. Dan dari sinilah kepercayaan pelanggan terhadap showroom Anfa Mobil Mojokerto semakin kuat.



karena itu sebaiknya penataan dalam showroom tidak terlalu luas dan tidak terlalu sempit sebagaimana pada Gambar 4.3 diatas.

Showroom Anfa Mobil Mojokerto ini buka mulai pukul 08.00 hingga pukul 17.00. Sama seperti halnya standard jam kerja, untuk menghasilkan sumber daya manusia yang berkompeten maka pemilik showroom juga harus memperhatikan pentingnya jam kerja yang diberikan kepada karyawan atau stafnya. Tidak hanya untuk beristirahat tetapi juga untuk beribadah.

Pemilik showroom Anfa Mobil Mojokerto ini juga mempersilahkan bagi para tamu atau pelanggan yang mau bertemu beliau di luar jam kerja akan tetapi sebelumnya harus membuat janji atau tamu maupun pelanggan sudah konfirmasi dengan beliau. Biasanya pertemuan yang seperti ini mempunyai hubungan antar pebisnis atau memang bersifat privasi.



pelanggan. Harga akan berpengaruh karena jika barang semakin tidak bagus maka harganya pun juga semakin merosot. Waktu juga akan berpengaruh dalam pemasaran karena semakin lama mobil itu diabaikan maka semakin tua dan semakin turun pula harga yang dipatok meskipun di pasaran harga mobil itu masih lumayan tinggi dan menjadikan kepercayaan pelanggan terhadap kualitas pun akan semakin menurun sehingga showroom tidak dapat berkembang.

Oleh karena itu, pebisnis showroom mobil harus selalu update dan upgrade barang yang dijual serta selalu memantau harga yang sedang berkisar di pasaran. Fungsi dari meng-update dan meng-upgrade barang disini adalah pemilik showroom hendaknya selalu mengikuti arus gaya hidup yang sedang booming di lingkungan tersebut, dengan begitu barang yang dijual tidak kadaluwarsa dalam mengikuti waktu dengan selalu memantau harga di pasaran. Sama halnya seperti di Anfa Mobil Mojokerto ini, setiap dua minggu sekali beliau menata ulang dan meng-upgrade isi showroomnya sehingga pengunjung tidak merasa bosan dengan barang yang itu-itu saja.



AC yang berada di ruangan beliau semakin menambah kesejukan dalam setiap aktifitas beliau. Tidak ketinggalan di atas lemari pajangan di atas terdapat jam dinding yang selalu mengingatkan beliau terhadap waktu-waktunya. Sebagaimana menjadi seorang pemimpin yang disiplin beliau selalu tepat waktu dalam urusan waktu.

Emha Ainun Najib (Cak Nun), seseorang yang menjadi inspirasi dakwah beliau, tidak heran ketika penulis berada di lokasi beliau sedang menyaksikan tokoh inspirasinya itu di televisi samping tempat duduknya itu. Siapa yang tidak terinspirasi dengan Cak Nun, beliau adalah tokoh intelektual Islam. Apa yang dikatakan mengandung arti tersendiri menurutnya dan hanya orang-orang tertentu yang mengerti dari sebuah kiasan-kiasannya.















- 1) *Owner* showroom Anfa Mobil sebagai komunikator mempunyai maksud berkomunikasi dengan pelanggan menjelaskan tentang kendaraan apa yang di cari pembeli, mulai dari harga unit, kondisi unit, dan bernegosiasi dengan kata-kata yang sopan.
- 2) Media yang digunakan *owner* showroom Anfa Mobil untuk menyampaikan penjelasan komunikator dengan komunikan melalui beberapa cara yakni, secara langsung bertatap muka, berbincang-bincang dengan santai. Itu bisa dilakukan di dalam ruangan showroom maupun di rumah *owner* showroom. Dan juga bisa dilakukan di luar, seperti halnya di warung, maupun di tempat santai lainnya. Akan tetapi ketika berkomunikasi jarak jauh bisa menggunakan *handphone*, dengan adanya aplikasi modern seperti aplikasi *whatsapp* lebih memudahkan dalam beliau berkomunikasi jarak jauh.
- 3) *Respons* komunikan atau rangsangan setelah menerima pesan dari komunikator apa yang sudah dijelaskan oleh komunikator. Kemudian komunikan menanggapi tentang penjelasan sesuai dengan unit yang di cari atau tidak, serta harganya cocok dengan kemampuan komunikan apa tidak. Seumpaa unit cocok dengan pa yang di cari sedangkan kemampuan dana kurang mencukupi *owner* showroom Anfa Mobil bersedia membantu





f. Diferensiasi produk yang dilakukan Showroom Anfa Mobil Mojokerto meliputi:

- 1) Barang, dari segi barang yang dijajakan di showroom Anfa Mobil Mojokerto ini tergantung dari konsumen di pasaran. Pemilik Showroom juga harus selalu memantau barang apa yang sedang *trend* di pasaran, jadi barang yang dipasang di showroom selalu bermacam-macam mulai dari mobil keluaran lama hingga mobil keluaran baru, dari mobil yang harganya dibawah rata-rata hingga yang harganya tinggi sesuai harga di pasaran. Beberapa barang yang di *display* pemilik ketika peneliti berada di showroom Anfa Mobil ini adalah 3 Honda Jazz, 2 Toyota Yaris, 2 Isuzu Panther, 1 Mitsubishi Pajero, 1 Toyota Fortuner, 1 Toyota Rush, 2 Suzuki Carry Pick-up, 2 Isuzu Elf Long Pariwisata. Beragam transportasi darat inilah yang membedakan showroom Anfa Mobil Mojokerto dengan showroom-showroom lainnya yang kebanyakan hanya menawarkan beberapa jenis transportasi saja. Sehingga pengunjung dapat lebih banyak melihat-lihat dan membandingkan barang yang satu dengan yang lainnya dan tidak hanya terfokus pada beberapa jenis barang saja. Dan ini akan menjadi faktor daya tarik dari showroom Anfa Mobil Mojokerto itu sendiri.

2) Keistimewaan/fungsi (*feature*), sebagaimana fungsi dari penjualan barang / jasa adalah untuk memenuhi kebutuhan konsumen, beberapa orang memang sangat membutuhkan alat transportasi yang sifatnya dapat memuat orang lebih dari dua. Berdasarkan fungsinya, alat transportasi ini bersifat efektif dan efisien, bagaimana tidak ketika seseorang hendak bepergian jauh dan membawa banyak barang dan penumpang sedangkan alat transportasi yang dimiliki kurang memadai dalam situasi seperti itu akan sangat menyulitkan bagi si pemilik alat transportasi itu, maka di showroom Anfa Mobil Mojokerto ini menyediakan alat transportasi bagi konsumen untuk memenuhi kebutuhan konsumen. Mulai dari transportasi yang bersifat kebutuhan yang primer (pokok), kebutuhan sekunder (wajar) hingga yang tersier (mewah) tergantung dari konsumen itu sendiri.

3) Kualitas kinerja (*Performance Quality*), kualitas barang atau jasa akan sangat mempengaruhi harga barang atau jasa itu sendiri. Harga barang atau jasa berbanding lurus dengan kualitas barang atau jasa. Hal ini dapat dibuktikan ketika keadaan suatu barang dibawah kondisi rata-rata meskipun itu barang bekas, maka harga barang itu juga akan dibawah rata-rata pasaran karena barang yang ditawarkan akan dianggap cacat meskipun itu memang sudah barang bekas. Dan

sebaliknya, ketika keadaan suatu barang baik sesuai rata-rata barang bekas, maka harga barang itu juga akan sesuai dengan kondisi barang itu bahkan bisa diatas rata-rata sesuai kondisi barang bekas itu. Ini juga berlaku di semua showroom-showroom yang ada, termasuk showroom Anfa Mobil Mojokerto. Akan tetapi di showroom Anfa Mojokerto memiliki *Performance Quality* yang memuaskan konsumen, mobil yang tertata rapi di showroom memiliki kondisi yang baik bahkan seperti bukan mobil bekas meskipun di showroom ini hanya menawarkan mobil bekas saja. Ketika peneliti di lokasi, tepatnya di showroom Anfa Mobil Mojokerto seluruh mobil yang dijajakan disana terlihat bersih, rapi, dan tahun keluarannya pun tidak terlalu tua serta speedometer pada tiap-tiap mobil juga tidak terlalu banyak sehingga banyak pengunjung yang menyukai barang dari showroom Anfa Mobil Mojokerto ini. Sesuai hukum ekonomi diatas, harga barang sesuai dengan kualitas barang/ kondisi barang, akan tetapi di showroom Anfa Mobil Mojokerto ini konsumen dapat bernegosiasi dengan *owner* dengan harga yang bersahabat karena *owner* sendiri memiliki prinsip “suka sama suka” sehingga kegiatan negosiasi harga ini menjadi bahan pembicaraan yang hangat antara *owner* dan konsumen. Oleh karena itu, di showroom Anfa Mobil Mojokerto ini memiliki

daya tarik tersendiri pada bagian bernegosiasi dan dalam *Performance Quality*-nya.

- 4) Kualitas Kesesuaian, yang dimaksud kualitas kesesuaian disini adalah kelayakan suatu barang dalam hal kualitasnya dalam memenuhi kebutuhan konsumen. Dilihat dari kualitas kesesuaian showroom Anfa Mobil Mojokerto juga telah memenuhi spesifikasi sasaran kepada masyarakat. Semua barang / mobil bekas di showroom Anfa Mobil Mojokerto ini telah memenuhi spesifikasi berstandar yang sudah tidak diragukan lagi sehingga kelayakan pemakaian pada setiap barang yang dijual di showroom ini masih tergolong baik karena di showroom ini memiliki pegawai yang selalu melakukan pengecekan setiap harinya.
- 5) Daya tahan, mobil bekas showroom Anfa Mobil Mojokerto mempunyai daya tahan yang lama sesuai bahan yang digunakan. Daya tahan suatu barang akan bergantung pada pola perawatannya dan penggunaannya, seperti di showroom Anfa Mobil Mojokerto ini, mobil-mobil yang setiap harinya di pajang/dijajakan di showroom ini dirawat sebelum sampai di tangan konsumen. Sehingga ketika barang berada di showroom tidak akan mengurangi daya tahan barang sebelum sampai pada konsumen.

g. Diferensiasi penjualan yang dilakukan Showroom Anfa Mobil Mojokerto meliputi:

- 1) Dalam pelaksanaan penjualan otomotif dan dakwahnya, H. Imron berupaya melakukan penjualan otomotif di showroom mobil bekas di wilayah Mojokerto dengan menjajakan mobil-mobil bekas dalam segi penjualannya yang berwawasan Islam di Jl. Raya Gayaman No. 09 Mojoanyar-Mojokerto. Lewat dasar berwirausaha itulah beliau menyontohkan pribadi yang baik berdasarkan Islam, baik ketika beribadah, bersilaturahmi maupun menjadi seorang anak yang berbakti kepada kedua orang tuanya.
- 2) Dalam dakwahnya H. Imron menggunakan strategi bisnis yang mengandung pesan-pesan dakwah. Strategi bisnis atau taktik H. Imron dalam menjalankan bisnis penjualan otomotif mobil bekas di showroom Anfa Mobil Mojokerto melalui suri tauladan, membimbing, etika berwirausaha atau berbisnis, motivasi, sosial kemasyarakatan, hubungan dan kerjasama. Sehingga beliau dalam bisnis penjualan otomotif yang mengandung pesan-pesan dakwah ini bisa berjalan dengan baik.